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Председатель комитета 
по делам молодежи рассказал 
о ходе реализации программы 

«Молодая семья»

Жилье в рамках 
спецпрограммы получили 

уже более 50 тыс. ветеранов
Почти 150 тысяч участников Великой Отечественной войны участвуют в программе обе-

спечения жильем, более 50 тысяч из них уже получили квартиры, сообщил глава минрегиона 
Виктор Басаргин на селекторном совещании с представителями субъектов РФ. 

По его словам, 28 тысяч 494 ветерана встали в очередь на получение жилья до 1 марта 
2005 года, все они получили квартиры до 9 мая 2010 года. После 1 мая 2005 года на учет 
встали еще 119 тысяч 229 человек, из них получили квартиры 28 тысяч 823 ветерана. 

"Наша задача - не менее 90% ветеранов обеспечить жильем в этом году", - сказал Басар-
гин, обращаясь к представителям регионов.
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Об этом журналистам на 
пресс-конференции в Мага-
се сообщили  председатель 
госкомитета Ингушетии по 
делам молодежи Магомед 
Оздоев и руководитель ла-
геря «Машук-2010» Максим 
Абрахимов, прибывший в 
республику для обсуждения 
вопросов подготовительно-
го характера. Кстати, по со-
общениям информагентств, 
планировалось назвать сбор 
молодежи Северокавказского 
федерального округа (СКФО) 
«Кавказский дом – 2010», но 
после принятия окончатель-
ного решения о проведении 
лагеря в Пятигорске на горе 
Машук он получил название 
этой самой вершины. Пред-
седатель госкомитета Ингу-
шетии по делам молодежи 
Магомед Оздоев отметил в 
своем вступительном слове, 
что со стороны руководства 
республики проблемам мо-
лодежи уделяется большое 
внимание, и перед ними 
поставлена задача: наши 
юноши и девушки должны 
принимать активное участие 
во всех мероприятиях как 
федерального, так и межре-
гионального значения. Меж-
ду тем, как сказал Максим 
Абрахимов, о необходимости 
обратить внимание на мо-
лодежь Северного Кавказа 
говорил в своем ежегодном 
послании Федеральному Со-
бранию президент России. 
«Инициатива проведения ла-
геря принадлежит Дмитрию 
Анатольевичу Медведеву», 
– сказал Абрахимов. Реали-
зуют ее федеральное агент-
ство по делам молодежи и 
аппарат полномочного пред-
ставителя президента РФ в 
СКФО. Работу по организа-

ции лагеря группа начала 3 
мая и уже на следующей не-
деле большая часть палаток 
для участников будет уста-
новлена. Заезд их планиру-
ется в два этапа: с 8 по 18 и с 
18 по 27 августа. Всего в ра-
боте образовательного лаге-
ря примут участие две тыся-
чи человек от 18 до 30 лет из 
семи субъектов, входящих в 
СКФО, а также представите-
ли Абхазии и Южной Осетии. 

Как рассказал Максим 
Абрахимов, занятия будут 
проходить по восьми направ-
лениям: молодые лидеры 
общественного мнения (ра-
ботники органов исполни-
тельной власти, молодежных 
парламентов и правительств, 
членов руководящих органов 
общественных организаций), 
предприниматели, соци-
альные лидеры (активисты-
волонтеры), представите-
ли культуры и искусства, 
журналисты-блоггеры, спор-
тсмены, представители тех-
нического творчества, моло-
дые учителя и краеведы. По 
словам руководителя лагеря, 
будут проводиться тренинги 
по дизайну представленных 
молодыми людьми проектов, 
чтобы их доработать и по-
казать экспертной комиссии 
для выдвижения на конкурс 
для получения грантов. Так-
же участников лагеря будут 
обучать ораторскому ис-
кусству, ведению диалога, 
межкультурному взаимодей-
ствию и т.д. Программу для 
лагеря готовит московский 

государственный гуманитар-
ный университет имени Шо-
лохова, а для проведения 
мероприятий будут привле-
каться преподаватели этого 
и других высших учебных 
заведений Москвы, а также 
Северокавказского региона. 
«Помимо факультативных 
занятий участникам пред-
лагается туризм и спорт. 
Одна из полян у нас будет 
спортивная - волейбольная, 
баскетбольная, бадминтон-
ная площадки, боксерский 
ринг, татами для силовых 
единоборств, настольные 
игры. Для участников лагеря  
будет открыт интернет-зал, 
где устанавливаются 40 ком-
пьютеров», – сообщил Мак-
сим Абрахимов. Он отметил 
также, что с победителями 
конкурса грантов встретится 
президент России Дмитрий 
Медведев. 

Между тем, председа-
тель правительства страны 
Владимир Путин на межре-
гиональной конференции 
партии «Единая Россия», 
проходившей  в Кисловодске 
на минувшей неделе, сказал, 
что, если представленные 
молодежью проекты будут 
успешно реализованы, то в 
следующем году на эти цели 
будут выделены средства на 
порядок больше. 

«Речь идет о 100 млн. ру-
блей. Если в этом году мы 
планируем помочь 50 авто-
рам, которым будут выделе-
ны от 150 до 250 тысяч ру-
блей каждому, то в будущем 

году у нас появится больше 
возможностей оказать по-
мощь предприимчивым мо-
лодым людям, чтобы они 
реализовали свои идеи и 
проекты, соответственно и 
сумма будет другая», – ска-
зал Максим Абрахимов. На 
пресс-конференции было со-
общено о том, что в лагере 
будет проходить презентация 
субъектов СКФО. Отвечая на 
вопрос «Сердало», предсе-
датель госкомитета по делам 
молодежи Магомед Оздоев 
сказал, что на 22 августа в 
«Селигере» намечено про-
ведение Дня Ингушетии, и в 
презентации примет участие 
президент республики Юнус-
Бек Евкуров. Что касается 
лагеря «Машук-2010», здесь 
дата еще не определена, 
но республика обязательно 
представит культурную про-
грамму, национальную кухню 
и другие ознакомительные 
мероприятия. 

«Помимо руководителей 
субъектов СКФО лагерь посе-
тит полномочный представи-
тель президента РФ в Севе-
рокавказском федеральном 
округе  Александр Геннадье-
вич Хлопонин, представи-
тели федеральных органов 
власти, депутаты Государ-
ственной Думы», – отметил 
Абрахимов. По его словам, 
расположатся молодежные 
делегации компактно, в па-
латках, будет полевая кухня 
и предполагается четыре 
меню, в том числе, для тех, 
кто держит пост в месяц Ра-

мадан. Начальник отдела 
государственного комитета 
по делам молодежи Рамзан 
Угурчиев сообщил журна-
листам, что кандидатуры от 
Ингушетии подобраны в со-
ответствии с квотами, предо-
ставленными организатора-
ми. Среди участников работы 
лагеря  21 спортсмен, девять 
молодых учителей и краеве-
дов, 15 молодых предпри-
нимателей, 15 журналистов-
блоггеров, представители 
молодежного парламента и 
общественных организаций, 
студенты высших учебных 
заведений республики. «Это 
- молодые люди, активно 
сотрудничавшие с госкоми-
тетом, проявившие себя в 
общественной работе, сту-
денческой жизни, также те, 
у кого есть идеи или гото-
вые проекты по открытию 
предприятий, проведению 
в республике конференций, 
семинаров по актуальным 
проблемам молодежи», – 
сказал Угурчиев. Между тем, 
как отметил Максим Абрахи-
мов, участникам лагеря будет 
интересно познакомиться с 
известными людьми Ингуше-
тии, здесь также могут пред-
ставить свои работы наши 
художники, дать концерт 
артисты. По его словам, все 
мероприятия, направленные 
на сближение позиций, куль-
турный обмен будут только 
приветствоваться, поскольку 
проведению лагеря и обще-
нию молодежи придается 
большое значение как на 
межрегиональном, так и на 
федеральном уровне 

Хусейн Плиев

«МАШУК – 2010»

Сто двадцать представителей молодежи ингушетии станут участниками образовательного лагеря «Машук-
2010», проведение которого планируется в августе по аналогу «Селигера». Среди участников 15 молодых предпри-
нимателей республики, которые со своими идеями и проектами будут претендовать на гранты – государствен-
ную поддержку – для продвижения малого бизнеса или проведения общественно -значимого мероприятия. На эти 
цели из федерального бюджета выделено 10 млн. рублей

Юг России объединит 
единая туристическая зона
Премьер-министр России 

Владимир Путин во время 
выступления в Кисловодске 
поддержал и одобрил рас-
считанный на десять лет 
план развития региона, пред-
ложенный вице-премьером 
Александром Хлопониным. 
В частности, этот план затра-
гивает проблемы развития 
туристической отрасли на 
Северном Кавказе. 

Как отметил Путин, практи-
чески в каждой республике 
Северного Кавказа есть что-
то, что может стать основой 
туристической деятельности. 
«В самых разных направле-
ниях, причем и горнолыж-
ного, и этнографического, 
и познавательного, да про-
сто для семейного отдыха», 
– цитирует Путина газета 
«Дни.ру». Тем более что на 
данный момент – до начала 
действия программы – ре-
гион посетили 1,8 миллиона 
туристов. 

Идеей проекта стала вы-
сказанная ранее губернато-
ром Ставропольского края 
мысль о курорте «с доступом 
в два часа». Для реализации 
идеи было предложено соз-
дать туристическое кольцо 
на Юге России, которое объ-

единит в единый комплекс 
бальнеологические курорты 
Кавминвод, горные курор-
ты Карачаево-Черкесии и 
Кабардино-Балкарии. Пред-
полагается также реконструк-
ция Военно-Сухумской доро-
ги, которая соединяет КЧР и 
Абхазию. 

«В качестве стартового 
проекта мы намерены сфор-
мировать единый кластер 
горнолыжного туризма от Ка-
спия до Черного моря. Пока-
таемся» – заметил премьер-
министр. 

Эти курорты – и в первую 
очередь горнолыжные базы – 
должны будут принимать до 
ста тысяч туристов единов-
ременно. Стоимость путевок 
на эти курорты, по словам 
Путина, не должна превы-
шать стоимость подобных 
поездок в Турцию или Швей-
царию.  

Кроме проблемы развития 
туристической отрасли для 
реализации потенциала края, 
этот план поможет справить-
ся с еще одной проблемой: 
безработицей.  

«Хроническая безрабо-
тица – это, пожалуй, самая 
острая социальная и психо-
логическая беда Северного 

Кавказа. Каждый пятый жи-
тель сегодня не может найти 
работу. Причем в Ингушетии 
безработными являются бо-
лее 50% трудоспособного 
населения, в Чечне – 30%», 
– подчеркнул премьер. 

Создание единого класте-
ра в регионе сможет обеспе-
чить работой примерно 160 
тысяч местных жителей. Для 
привлечения иностранных 
туристов в ближайшее время 
планируется усовершенство-
вать транспортную систему 
региона. В частности, будет 
проведена реконструкция 
всех аэропортов Северного 
Кавказа. Также планируется 
развитие автомагистралей, 
которые будут идти в обход 
крупных городов – чтобы из-
бежать проблем с пробками 
и ухудшением экологии. «В 
целом мы видим реальную 
перспективу встраивания Се-
верного Кавказа в междуна-
родный транзитный коридор 
Север-Юг, который соединит 
Россию и Европу с государ-
ствами Персидского залива 
и Центральной Азии», – от-
метил Путин.

Visa House
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ПлАНы И ПЕРСПЕКТИВы

Завершился конкурс по отбору 
проекта духовного центра 

Республики Ингушетия
13.07.2010 г. Накануне в 

Магасе состоялось засе-
дание комиссии по отбору 
проекта мечети, строитель-
ство которой планируется 
в столице республики. В 
финальном конкурсе при-
няли участие четыре про-
екта, которые были ото-
браны на предыдущих 
этапах конкурса. 

Надо отметить, что на раз-
ных этапах конкурса участие 
принимали проектировщики 
из различных регионов стра-
ны. В финальный этап кон-
курса вошли авторы работ 
из Москвы, Северной Осе-
тии и Ингушетии, каждый из 
которых вынес на суд пред-
ставителей общественности, 
муфтията республики, строи-
телей и архитекторов свой 

проект. 
Почти единогласным ре-

шением представители ду-
ховенства и общественности 
выбрали вариант, представ-
ленный Тиграном Ананяном 
– архитектором из Владикав-
каза. Правда, с некоторыми 
замечаниями и доработка-
ми. 

Глава республики Юнус-
Бек Евкуров отметил, что при 
строительстве мечети надо 
учитывать, что это будет не 
только молельный дом, но и 
памятник архитектуры. 

Он отметил, что для строи-
тельства мечети будут при-
влечены различные источ-
ники финансирования: «Мы 
попросим и федеральный 
центр принять участие в 
строительстве мечети, и на-

ших успешных бизнесменов, 
а также откроем счет, чтобы 
каждый житель республики 
имел возможность внести 
свою лепту в строительство 
духовного центра». 

Следующим этапом в стро-
ительстве мечети будет вы-
ставление проектно-сметной 
документации на тендер. 
После составления ПСД 
начнется непосредственное 
строительство духовного 
центра, который включает 
в себя несколько зданий. 
Помимо здания мечети, в 
комплекс духовного центра 
войдут здания муфтията, ме-
дресе, гостиницы, торгово-
го центра, а также большая 
парковая зона. 

Пресс-служба 
президента Ри

13.07.2010 г. Юнус-Бек 
Евкуров принял в своем 
кабинете председателя ко-
митета по делам молодежи 
Магомеда Оздоева. 

Главной темой встречи 
стала реализация програм-
мы «Молодая семья», со-
гласно которой государство 
оказывает помощь молодым 
семьям в приобретении жи-
лья. 

«В настоящее время по 
указанной программе к нам 
поступил 121 млн. рублей, 
27 из которых из республи-
канского бюджета», – сказал 
М.Оздоев. По его словам, в 
первую очередь помощь бу-

дет оказана тем семьям, ко-
торые попали в списки еще 
в 2003-2005 годах. «Соответ-
ствующая помощь будет ока-
зана только после того, как 
будет представлен полный 
пакет требуемых докумен-
тов, который помимо прочих 
включает в себя правоуста-
навливающие документы на 
приобретаемое жилье», - до-
ложил президенту руководи-
тель комитета. 

Юнус-Бек Евкуров отметил, 
что имеются факты, когда 
договоры на приобретение 
жилья заключаются с близ-
кими родственниками. «Для 
пресечения такой схемы не-

обходимо наладить работу с 
регистрирующим органом и 
местными администрациями 
населенных пунктов», – ска-
зал глава республики. 

Напомним, что согласно 
программе помощи молодым 
семьям, государство оплачи-
вает 40% стоимости жилья, 
приобретаемого молодой се-
мьей. 

В настоящее время на по-
мощь со стороны государ-
ства претендуют более 10 
тысяч семей, проживающих 
в республике. 

Пресс-служба 
президента Ри

В Москве 
открылись курсы 
ингушского языка

Р О Д Н А я  Р Е Ч ь

Судьба каждого народа 
органически сплетена с судь-
бой его языка. История знает 
бесчисленные примеры того, 
как с исчезновением языка 
исчезает и этнос. Хранить и 
лелеять родной язык могут 
только его носители. Несо-
мненно, открытие курсов ин-
гушского языка в Москве яв-
ляется важным и значимым 
событием в жизни ингушской 
диаспоры, способствующим 
сохранению и развитию на-
шего языка. 

К сожалению, многие из 
представителей подрас-
тающего поколения ингушей 
знают его плохо или совсем 
не владеют им. Открытие 
курсов ингушского языка в 
Москве все восприняли с 
воодушевлением, а в осо-
бенности родители детей, 
которые родились и растут 
в столице, вне языковой 
среды. Знание родного язы-
ка – один из немаловажных 
аспектов воспитания. 

Курсы ингушского языка 
в Москве были открыты 23 
мая 2009 года при ингушской 
национально-культурной ав-
тономии «Единство». 

Финансовые трудности по-
следней зимы чуть было не 
привели к закрытию курсов. 

Постоянный представитель 
Республики Ингушетия при 
президенте РФ Висингирей 
Багаудинович Гагиев помог 
активистам «Единства» и 
преподавателям курсов З. 
Баркинхоевой и Х. Хайровой, 
обратившись к представите-
лям ингушского бизнеса в г. 
Москве. На его призыв ото-
звался видный московский 
предприниматель Аслан 
Солсаевич Мальсагов, при-
нявший проблему близко к 
сердцу и оказавший финан-
совую помощь. 

В данное время на курсах 
ингушского языка занима-
ются четыре группы. Из них 
одна детская, три – взрос-
лые. Общее количество слу-
шателей около 40 человек. 
Занятия ведут высококвали-
фицированные преподава-
тели – кандидаты филоло-
гических наук, докторантки 
Института языкознания РАН 
Зарема Баркинхоева и Хади-
жат Хайрова. Занятия про-
ходят по выходным на 1-ой 
Бресткой улице, д. 44. 

Пресс-служба 
постпредства 

Республики ингушетия 
при президенте РФ 

«Автомобили, автомоби-
ли, буквально все заполони-
ли…» - как правы были поэт 
и певец, подарившие эту 
легкую песенку почтенной 
публике. Говорят, в неком 
крупном городе на заре авто-
мобилестроения было всего 
два легковых авто, и надо же 
такому случиться – они стол-
кнулись однажды на пере-
крестке, причем последствия 
здесь были очень серьезные. 
Этот курьезный случай учит 
еще раз следовать известно-
му правилу: осторожность на 
дороге никому не помешает.

Что говорить тогда о ны-
нешнем стремительном 
веке. К примеру, у нас в Ин-
гушетии, где долгое время 
«волги» и «жигули» были 
главными «болидами» для 
любителей быстрой езды, 
появились стремительные 
«мерседесы», «тойоты», 
«приоры» и т.д., а водитель 
прежний остался…

Вопрос безопасности дви-
жения для нас крайне важен, 
потому как связан с жизнью и 
смертью людей. Представьте, 
сколько случаев, виновники 
которых были в алкогольном 
опьянении, стали причиной 
горя в семьях и стали причи-
ной отчуждения многих лю-
дей друг от друга. Большая 
часть решения этой пробле-
мы, чтобы мы ни говорили, в 
сознании граждан. Как вода 
долбит камень, если процесс 
достаточно долгий, так и вся 
система государственного 
просвещения должна в этом 
направлении не знать посла-
блений.

 Взрослые люди за рулем 
должны, обязаны сообра-
жать. Какой смысл «рвать» 

со скоростью больше ста ки-
лометров по центру Назра-
ни, если ты НИКОГДА здесь 
далеко не уедешь? Свето-
форы, переходы, пешеходы, 
впереди едущие автомоби-
ли и многое другое вынудит 
тебя «сделать паузу». Дви-
гайся с разумной скоростью 
и всегда успеешь.

Но вот смотрим исследо-
вание специалистов и, знае-
те, очень досадная картина 
получается: по агрессивно-
сти поведения на дороге 
автолюбители Ингушетии  в 
числе первых….

Не знаешь как это и объяс-
нить, когда, вроде, за рулем 
человек солидных лет, в тю-
бетейке, четки еще висят на 
переднем плане, но вдруг он 
подрезает резко в сторону, 
теснит на переезде, обгоня-
ет, нарушая все мыслимые 
правила. Почему? Конечно, 
города наши тесны, город-
ские дороги порой пере-
гружены, жара, мы вечно 
спешим. Наверное, в этом и 
есть смысл всего воспитания 
автолюбителей республики: 
НЕ СПЕШИТь.

Кстати, не случайно мно-
гие водители предпочитают 
часть пути преодолеть по фе-
деральной трассе «Кавказ». 
Препятствий меньше, време-
ни меньше теряешь. Хорошо 
бы условия, качество феде-
ральной трассы переносить 
на городские улицы.  Да и за  
трассой смотрят, это чувству-
ется. Трасса М-29 «Кавказ» 
сегодня в числе больших 
автомобильных дорог, вдоль 
которых созданы разноуров-
невые травматологические 
центры, определена зона 
ответственности на каждом 

участке дороги и закуплены 
специально оборудованные 
реанимобили. Это очень 
важно, ведь по данным 
ГИБДД десять из ста травми-
рованных в ДТП людей поги-
бают из-за несвоевременно 
оказанной помощи. Но в сто 
тысяч раз лучше не доводить 
себя и других граждан до по-
добной помощи. Тише едешь 
– дольше будешь…

Особую опасность 
представляют, конечно, 
товарищи-водители с мо-
бильниками у уха. Это про-
сто невменяемые субъекты. 
Надо человеку за рулем по-
нять: все  личные качества 
(мастерство, быстрота мыш-
ления, физические реакции) 
улетучиваются, когда ты от-
ключаешься от дороги и весь 
уходишь в телефонный раз-
говор. Это как если бы вы в 
абсолютной темноте играли 
с миной, которая взрывается 
от грубого прикосновения. 
лучше доехать благополучно 
до места назначения и затем 
объяснить звонившему, что 

вы были за рулем. 
Нам всегда не хватает про-

стых истин, когда дело ка-
сается лично нас. Будем же 
учиться этому искусству.

в.САиТОв

ИСКУССТВО НЕ СПЕШИТЬ

АКТУАльНый ВОПРОС

Сенаторы полностью 
запретили пить за рулем

Совет Федерации одобрил закон о полном запрете употребления алкоголя за рулем. 
Соответствующие изменения вносятся в ст.19 закона "О безопасности дорожного дви-
жения". Также признаются утратившими силу отдельные положения законодательных 
актов РФ.

Закон направлен на снижение количества дорожно-транспортных происшествий, совер-
шаемых по вине водителей, находящихся в состоянии алкогольного опьянения. Устанавли-
вается запрет на эксплуатацию транспортных средств лицами, находящимися в состоянии 
алкогольного, наркотического или иного токсического опьянения.

Из Кодекса РФ об административных правонарушениях исключается норма, допускающая 
возможность управления транспортным средством водителем при наличии в его организме 
абсолютного этилового спирта в концентрации не более 0,3 грамма на один литр крови или 
до 0,15 миллиграмма на один литр выдыхаемого воздуха.

top.rbc.ru
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Перебои с водоснабжени-
ем в Малгобеке стали делом 
обычным. Вода, как правило, 
поступает в определенное 
время, по графику. Почему 
сложилась такая ситуация 
и кто виноват в этом? Эти 
и другие вопросы мы зада-
ли главному инженеру МУП 
«Водоканал г.Малгобека» 
А.Б.Мержоеву. 

– В чем причина еже-
дневных перебоев с водой 
в Малгобеке?

– Причин сложившейся си-
туации несколько. Первая и 
самая главная причина - это 
низкий уровень оплаты на-
селением за потребленную 
воду. С этой проблемой мы 
сталкиваемся как в много-
квартирных домах, так и в 
частном секторе. Хотя, надо 
отметить, что жители много-
квартирных домов лучше 
платят за воду, чем жители 
частных домов. В частном 
секторе контролерам не от-
крывают двери, или же вы-
ходят дети и говорят, что 
родителей нет дома. Жители 
оползневой зоны и вовсе не 
оплачивают за воду. Навер-
ное, это связано с большим 
уровнем безработицы в этом 
районе и бедностью населе-
ния.

- Почему люди не хотят 
платить. На что они ссыла-
ются, когда к ним приходят 
контролеры?

- В основном все ссылают-
ся на перебои с водоснаб-
жением. Перебои с водой 
связаны, как правило, с вет-
хостью трубопроводов. Ме-
стами трубы изношены на 
100 процентов. Водоканалу 
часто приходится перекры-
вать воду во всем городе в 
связи с тем, что запорные ар-
матуры не держат воду.  Для 
того, чтобы ликвидировать 
порывы на магистральных 
водопроводах города Малго-
бека, мы вынуждены полно-
стью перекрывать воду. На 
каждой улице должны стоять 
задвижки, а так как их нет, 
приходиться перекрывать 
воду во всем городе.

- Перебои с водой связа-
ны только с этим?

- Нет, не только. На втором 
водоподъёме возле селения 
Вежарий-Юрт установлен 
резервуар, вместимостью 
500куб.м. Здесь имеются по-
тери воды, связанные  с тем, 
что дно резервуара прогни-
ло. В результате 25 процен-
тов добываемой воды ухо-
дит в песок. Затраты на ее 
добычу и транспортировку 
идут в зачет убытков пред-
приятия.  Мы неоднократно 
обращались в правитель-
ство республики с просьбой 
помочь с решением данной 
проблемы. Пока мер не при-
нято. Кроме всего этого, у 
нас – у ГУПа «Водоканал 
г.Малгобека» - большие дол-
ги за электроэнергию. Себе-
стоимость одного куба воды 
по нашим расчетам состав-
ляет 23руб. 65коп. Соглас-
но постановлению прави-
тельства мы отпускаем воду 
по льготной цене - 12руб. 
56коп. Разницу дотировать 
министерство финансов и 
правительство отказывают-
ся. Тем не менее, тарифы 
на электроэнергию растут 
каждый месяц. За май ОАО 
«Ингушэнерго» нам выстави-
ло тариф за электроэнергию 
4руб. 20коп. я выезжал в со-
седние республики специ-
ально посмотреть, какая си-
туация там с предприятиями 
водоснабжения. Оказалось, 
что, например, в городе Те-
реке КБР тарифы на элек-
троэнергию для водоканала 
2руб. 87коп., а тарифы на 
поставку воды населению 6 
руб.17 коп., водоотведение 
6 руб. 6 коп. Соответствен-
но, у них 90 процентов на-
селения оплачивает воду. 
А в городе Моздоке РСО – 

Алания водоканал платит за 
электроэнергию 2,44 коп. Мы 
обращались и в правитель-
ство, и в республиканскую 
прокуратуру, и в министер-
ство финансов с вопросом: 
почему у нас такие тарифы? 
Но ответа пока не получили. 
Получается, что воду мы от-
пускаем по льготной цене, а 
за электроэнергию платим 
полностью. Отсюда и та-
кие долги. Кроме всего это-
го, нами отпускается более 
1000 кубов воды в сутки для 
населенных пунктов Мал-
гобекского района. Главы 
администраций этих сел от-
казываются принимать счета 
за воду. Несмотря на то, что 
у нас городская организация, 
мы поставляем воду в стани-
цу Вознесенскую, Вежарий 
– Юрт, посёлок Южный, хотя 
они относятся к району.  С 
начала года наша задолжен-
ность за электроэнергию со-
ставила около 30 миллионов 
рублей.  Также хочу отметить, 
что перебои с водой бывают 
не всегда по вине водокана-
ла. При малейшей аварии в 
электросетях перебой воды 
происходит на 5-6 часов, так 
как приходится останавли-
вать скважины, двигатели. 
Даже после подачи электри-
чества нужно некоторое вре-
мя, что бы это все запустить.

- Где выход, как норма-
лизовать ситуацию с водо-

снабжением в Малгобеке?
- Для этого необходимо 

вникнуть в проблемы на-
шей организации, а также 
провести реконструкцию 
системы водоснабжения. 
Известно, что в программе 
«Социально-экономическое 
развитие РИ на 2010-2016гг.» 
заложены позиции по замене 
старых и укладке новых во-
долиний в населенных пун-
ктах. Малгобек в числе этих 
населенных пунктов. Очень 
важно также понимание со 
стороны властей, в том чис-
ле муниципальных. С прихо-
дом М.П.Коригова на долж-
ность главы администрации 
города Малгобека наша ор-
ганизация стала получать 
существенную помощь. Так, 
с его помощью были заку-
плены и установлены новые 
двигатели на насосных стан-
циях. У нас в Кизляре стояли 
три двигателя мощностью 
800кв\т и два двигателя на 
втором водоподъеме в се-
лении Вежарий-Юрт. Сейчас 
мы установили в Кизляре два 
двигателя мощностью по 500 
кв\т, и на втором водоподъе-
ме три двигателя мощностью 
630 кв\т. Несмотря на то, что 
мощность этих двигателей 
меньше, производительность 
у них больше. Теперь при до-
быче воды у нас значительно 
уменьшился расход электро-
энергии. Приведу пример. До 
установки двигателей водо-
канал добывал 11-12 тысяч 

кубов воды в 
сутки при расхо-
де электроэнер-
гии 1 миллион 
900 тысяч кВ\т 
в месяц. Сейчас 
при добыче 15 
-16 тысяч кубов 
воды в сутки, 
расход электро-
энергии состав-
ляет 1 миллион 
600 тысяч кВ\т 
в месяц.  Для 
нормализации 
ситуации с во-
доснабжением 
необходимо в 
первую очередь 
заменить на-
к о п и т ел ь н ы й 
резервуар на 
втором водо-
подъеме, за-
менить водо-
проводные сети 
города Малгобе-
ка, установить 
новые запорные 

арматуры на каждой улице 
отдельно, чтобы в случае 
аварии не приходилось от-
ключать воду во всем городе. 
Только так можно избежать 
больших потерь воды, кото-
рая добывается с огромными 
затратами на электроэнер-
гию. И, наконец, предусмо-
треть предел бесконечно 
растущих тарифов на воду. 
Тогда и население будет пла-
тить намного охотнее. А еще 
очень важно, чтобы само на-
селение бережно относилось 
к воде. Идеальным был бы 
вариант, если бы все потре-
бители установили приборы 
учета-счетчики и оплачивали 
за реально потребленную 
воду. 

- Как изменились тарифы 
в этом году? Недавно они 
вроде как повысились, но 
затем решением городско-
го совета депутатов вновь 
были снижены.

- Тарифы на воду у нас не 
поменялись. Они остались 
прежними. Согласно поста-
новлению правительства 
Республики Ингушетия от 
20 мая 2009 года были уста-
новлены следующие тарифы 
на услуги водоснабжения и 
водоотведения для всех ка-
тегорий потребителей: водо-
снабжение для населения 
– 12 руб. 56 коп. за 1 куб.м., 
для юридических лиц 17 руб. 
35коп. за 1 куб.м.; водоотве-

дение для населения и юри-
дических лиц 10 руб. 87 коп. 
Так же правительством Ре-
спублики Ингушетия утверж-
дены нормативы потре-
бления холодной воды для 
населения при отсутствии 
приборов учета потребления 
воды в месяц на 1 человека: 
для домовладений с центра-
лизованной канализацией 
– 8,89куб.м., для домовла-
дений без централизованной 
канализации – 7,61куб.м.

- Как обстоят в вашей ор-
ганизации дела с техниче-
ским состоянием?

- На сегодняшний день 
специальной техники у нас 
не хватает. Предприятие 
нуждается, причем экстрен-
но, в экскаваторе, в спецав-
томобиле ГАЗ-66 со свароч-
ным аппаратом для быстрого 
реагирования на вызовы в 
оползневой зоне. Там ава-
рии происходят часто в свя-
зи с оползнями. К счастью, 
благодаря главе админи-
страции города Малгобека 
М.П.Коригову, УЖКХ РИ и 
правительству республики, 
нам выделили ГАЗель со 
сварочным агрегатом, а так-
же ассенизаторскую машину 
и тягач МТЗ-82. Эта техника 
сильно помогает нам в рабо-
те. 

- Что вы хотите ли бы до-
бавить?

- Пользуясь случаем, че-
рез вашу газету хотел бы по-
просить население города 
рационально использовать 
воду. В многоквартирных до-
мах из-за отсутствия слив-
ных бачков происходят боль-
шие потери воды. В частном 
секторе после поливки своих 
огородов люди часто не за-
крывают воду. А ведь она 
добывается огромными уси-
лиями. Даже сейчас, пока 
мы с вами ведем беседу, 
почти весь наш коллектив 
находится на объектах. Без 
газа и электричества мы 
сможем прожить, а без воды 
нет. Вода - это жизненная по-
требность. В свою очередь 
коллектив МУП «Водоканал 
г.Малгобека» обещает при-
нимать все необходимые 
меры, чтобы малгобекчане 
не испытывали недостатка  в 
воде.

Беседу провели
М. МАгОМедОв, 

М. МАжиТОв

ТАРИФы И УСлУГИ

Берегите воду

Учитель, говорящий о 
ценностях, сам должен 
стремиться к обладанию 
широким нравственным 
потенциалом. О чести 
может говорить только 
честный, о доброте – до-
брый, о взаимопонима-
нии – способный выслу-
шать, т.е. понимающий. 
«жизнь – это роскошный 
подарок, его нужно оправ-
дать», – так сказал один 
знаменитый писатель-
современник. Оправдать 
можно по-разному. Кто-
то считает, что доста-
точно просто существо-
вать, а другие верят, что 
созданы для большего: 

стать космонавтом, ар-
хитектором, писателем, 
врачом… 

Белхароев Макшарип Абу-
карович – учитель физики 
из с. Алхасты, заслуженный 
учитель РФ, 50 лет писал 
вечное и сеял разумное в ду-
шах своих учеников. Работал 
директором школы и детско-
го дома ст. Ассиновской, счи-
тая своей ведущей педагоги-
ческой идеей слова Физиля 
Искандера: «Знание должно 
увеличиваться с добротой». 

Родился Макшарип Абука-
рович в селе Алхасты Сун-
женского района ЧИАССР. В 
многодетной семье их было 
пять братьев и три сестры. 
23 февраля 1944 он вместе 
со всеми был выслан в Каза-
стан. Жили, как и все, очень 
трудно. Учились они в сред-
ней школе г. Фрунзе. Отец 
был мастером на все руки, 
работал, чтобы прокормить 
семью. Мать, несмотря на 
малолетних детей, тоже ра-
ботала, за детьми смотрела 
старшая сестра Мадина. Не-
смотря на трудности, жизнь 
на чужбине, жестокость и 
несправедливость по отно-
шению к их народу, глубокие 
раны и угнетающие чувства, 
в этой семье, как и в других 
ингушских семьях, сохрани-
ли уважительное отношение 
человека к человеку, жили на 
редкость дружно. Ребята по-
сле занятий в школе посеща-
ли спортивный зал, каждый 
выбрал себе понравившийся 
вид спорта… 

Откуда появился интерес к 
физике? Этот вопрос не да-
вал мне покоя с тех пор, как 
бывший ученик М. Белхарое-
ва Анатолий Шелестов, - пре-
подаватель физики, живущий 

и работающий в г. Аксае, рас-
сказал: 

- Кабинет физики у Мак-
шарипа Абукаровича был 
лучшим в республике, а уро-
ки очень интересные, мы 
включались в интересные 
дискуссии, проводили раз-
ные опыты и эксперименты. 
Мы уважали и ценили на-
шего учителя. А он на каж-
дом уроке подтверждал, что 
он в физике – оригинальная 
личность. Без уроков Мак-
шарипа Абукаровича мы не 
представляли себе учебу, его 
уроки отличались, нестан-
дартным подходом к подаче 
материала. Связывая свой 
предмет с историей, искус-

ством, учитель открывал пе-
ред нами панораму разных 
эпох! И каждый урок прохо-
дил эмоционально и ярко. 

Чтобы получить ответы на 
все свои вопросы, я отпра-
вилась к Макшарипу Абука-
ровичу в село Алхасты Сун-
женского района Республики 
Ингушетия. 

В школе г. Фрунзе, где 
учился М. А. Белхароев, был 
спецпереселенец - немец 
Анатолий Иванович, кото-
рый, начав работать учите-
лем начальных классов, по-
степенно стал преподавать 
в университете, выигрывая 
все олимпиады по физике и 
математике. 

- Ухильбекр был другом 
А.С.Пушкина, а внуком Ухиль-
бекра и был наш учитель 
физики Анатолий Иванович, 
– вспоминает Макшарип Абу-
карович. - Приходил с боль-
шим количеством приборов 
и, совмещая свою работу в 
университете, физику нам 
в школе преподавал очень 
умело. А мы жили недале-
ко от школы, и если школь-
ное расписание давало нам 
знать, что первый урок у нас 
физика, мы от радости и сча-
стья заряжались таким за-
рядом бодрости, что другим 
учителям нас все равно не 
удавалось утихомирить. 

– По математике и физике 
я всегда на олимпиадах зани-
мал первые места, но учился 
всегда плохо, - вспомина-
ет Макшарип Абукарович с 
улыбкой.  - Анатолий Ивано-
вич говорил всегда: «Ты по-
меняй историю и литературу 
на математику и физику, и 
несравненную ни с чем поль-
зу принесешь обществу». 

После окончания школы с 

его помощью М. Белхароев 
умудрился уйти служить в 
армию. Чеченцев и ингушей 
тогда не призывали на воен-
ную службу. 

- Наш сосед был полков-
ником. Вот его внук и мы с 
другом втроем ушли служить 
и попали в пограничные во-
йска. У меня в военном би-
лете написано «Специалист 
колесных машин». я возил 
два года командира полка, и 
он очень хотел за мою дис-
циплину отправить меня в 
военное училище, он видел 
меня только военным. А я 
хотел стать физиком и как 
наш Анатолий Иванович до-
ставлять своим ученикам ра-

дость на уроках, - вспомина-
ет Макшарип Абукарович. 

Служил он на иранской 
границе. В 1959 году вер-
нулся со службы в армии, и 
семья Белхароевых вскоре 
возвращается в село Алха-
сты из Казахстана. 

- В 1962 году я без проблем 
поступил в ЧГПИ на физико-
математический факультет, 
оправдав слова своего учи-
теля, что у меня математиче-
ский дар, - рассказывает Мак-
шарип Абукарович. –  Учился 
с рвением. 

В студенческие годы хро-
ническая нехватка денег - 
явление обычное. Жил наш 
герой в общежитии, сначала 
получал 19 руб. стипендию, 
а начиная с 3-го курса -  35 
рублей. Это были хорошие 
деньги. Учился он очно и 
имел дополнительный зара-
боток, решая  контрольные 
работы  заочникам.  За ночь 
мог сделать 3-4 контроль-
ные, и финансовых проблем  
не было. 

- А недалеко от общежития 
были склады заготконторы, 
где разгружали и загружали  
картошку, сахар, соль.  Там 
работали мамины родствен-
ники. я набирал команду из  
семи человек, и мы грузили 
вагоны и помогали своим 
родителям. Такой была сту-
денческая жизнь - учились, 
работали и умственно, и фи-
зически. Если где-то что-то 
случалось, всякое бывало, 
причину искали в себе, ни-
когда не винили родителей, 
как сейчас некоторые невос-
питанные люди:  нам машину 
не купили и т.д. Надо учиться 
у жизни, у хороших людей, 
если человек малодушный и 
трус, он будет доставать всех 

разговорами о прошлом, не 
имея сил сказать себе - я сам 
этого хотел и я один виновен 
в своих неудачах. К сожале-
нию, сейчас есть здоровые 
молодые люди, которые жи-
вут за счет пенсии своих ба-
бушек и  родителей, и когда 
их не становится, они плачут 
не от боли, что родственник 
умер, нет, они плачут за их 
пенсией. Это беда для само-
го человека. Чем раньше он 
возьмется за ум, тем лучше 
для него самого. Или вот, 
гоняют транспорт, незарабо-
танный. В таком  положении 
дел никогда не вырастят на-
стоящего мужчину. 

А как и чем запомнился 

свой первый урок  моему 
герою - Макшарипу Абука-

ровичу? Как встретили его в 
школе? 

– Тогда было так, - начал 
рассказывать Макширип Абу-
карович,  - сначала проходи-
ли практику в с. Кантышево. 
Дети здесь очень трудные 
были.  я на свой первый урок 
пришел с приборами, думал 
«зажгу» их физикой, тащил-
ся с этими приборами. Дело 
в том, что физика и химия – 
это такие предметы, что если 
не показать наглядные при-
меры, опыты, не получится 
урок. Кантышевская средняя 
школа очень большая, там 
учились дети и из села Дола-
ково. И молодежь этих двух 
сел между собой все время 
дралась. Вот первый мой 
урок. Мне сказали в учитель-
ской, в какой класс зайти,  и 
в это время вбежали взвол-
нованные девочки, и сооб-
щили, что там в саду ребята 
с ножами стенка на стенку 

пошли. я пробежал туда. 
Никто не хотел идти разни-
мать детей - ни директор, ни 
завуч. я пошел, поговорил с 
ребятами, разнял их, собрал 
ножи и  отдал директору.  
Там вместо трех месяцев я 
провел шесть, и еще экзаме-
ны  у старшеклассников при-
нял по математике и физике. 
Потом назначили завучем, 
дисциплину у меня не нару-
шали. Затем – директором 
школы. Не помню, сколько 
лет отработал, но направила 
меня Римма Александровна, 
заведующая районо, в Асси-
новский детский дом, сказав: 
«Вы должны там справиться, 
если не справитесь - никто не 
справится». Потом министр 
образования вызвал меня 
к себе:  «Детдом в ужасном 
состоянии, выручай, Белха-
роев». На новом рабочем 
месте действительно было 
удручающее состояние, по-
ловины детей не было, они 
были в бегах, убегали кто 
куда. У детей своих денег не 
было. Но был совхоз и ребят 
посылали на уборку. я на-
чал составлять ведомость и 
детям начали оплачивать их 
трудодни, раньше никто труд 
детей не оплачивал. Дети на-
чали потихоньку возвращать-
ся,  видя заботу о себе. Дети 
были разных национально-
стей. Много чего было за эти 
годы: были хорошие дети, 
они у меня на олимпиадах 
занимали всегда первые ме-
ста. 

Затем работал директором 
в школе с.Алхасты, но боль-
шую часть - учителем физи-
ки. И все же, глубоко убеж-
ден, никакие эксперименты 
не заменят любви педагога 
к детям. Потому что человек, 
сердце которого не тянется к 
душе ученика, вовсе не учи-
тель. И диплом его – пустыш-
ка. Нужно очень бережно, 
по-человечески вести любой 
диалог с ребенком. 

Макшарип Абукарович  
дал всем своим детям выс-
шее образование, все они 
физики-преподавали, одна 
дочь закончила аспиранту-
ру,  живет в ялте, недавно 
гостила у родителей.  Дру-
гая дочь – кандидат физико-

математических наук, живет 
в яндаре. 

Макшарип Абукарович  
очень любит своих учеников, 
и они ему отвечают взаимно-
стью. Многим он сумел по-
мочь сделать выбор профес-
сии. Ему нравилась работа с 
детьми, и он смотрел на мир 
глазами своих учеников. Их 
благодарность за чуткое от-
ношение к себе безмерна. 
М.Белхароев педагог по сво-
ей духовной структуре, он 
много лет проводил необык-
новенные уроки волшебства 
по физике, и его дело про-
должают сегодня сотни его 
благодарных учеников.

Марем АУШевА  

Волшебство на уроках физики
продолжают его ученики 

УЧИТЕль

К 2012 г. российские школьники 
перейдут 

на электронные дневники

ОБРАЗОВАНИЕВ российских школах в 
2012 г. будет введена система 
электронных дневников, 
заявил министр образования 
и науки РФ Андрей Фурсенко 
в ходе VII Тверского 
социально-экономического 
форума "Информационное 
общество". "К 2012 г., когда 
школы перейдут на новую 
систему, это будет введено. 
Сейчас мы смотрим 
необходимые для этого 
программы", - сказал он. 
Министр сообщил, что сейчас 
около 30% школ используют 
электронные дневники.

Между тем президент 
РФ Дмитрий Медведев 
отметил, что электронные 

журналы оценок и SMS-
оповещения используются 
только в крупных городах. 
По его мнению, этот проект 
необходимо развивать. 
Д.Медведев отметил, что сам 

не раз использовал такую 
возможность.

Вместе с тем А.Фурсенко 
подчеркнул, что при введении 
электронного дневника есть 
одна проблема - защита 

персональных данных. 
Президент отметил: "Да, это 
должно быть обеспечено".

Вместе с тем сообщается, 
что уже в ближайшее время 
в России будет введена 

система универсальных 
электронных карт, которые 
станут своеобразным 
электронным паспортом 
гражданина РФ. Картой 
можно будет оплачивать 
различные государственные 
услуги.

Электронная карта 
станет удостоверением 
личности гражданина РФ, 
также она будет совмещать 
в себе функции полиса 
медицинского страхования, 
свидетельства пенсионного 
страхования, социальной 
карты, проездного и ряд 
других функций.

top.rbc.ru

Заслуженный учитель РФ Макшарип Белхароев (второй справа) 
с учащимися - победителями олимпиады по математике и физике

Кабинет физики в СШ с.Алхасты 
в числе лучших в республике
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Влияние намаза 
на здоровье и радость 

человеческого духа

Горцев 
пригласят 
на стройки 

Москвы

Намаз - вознесение ве-
рующих, и если человек чи-
тает намаз с соблюдением 
всех присущих ему условий 
и обрядов, в его душе кри-
сталлизуются добрые чело-
веческие чувства. 

Молитва оказывает влия-
ние на душу и тело чело-
века и укрепляет чувство 
познания Бога и принципы. 
У того, кто читает намаз 
снижается чувство зависти 
и похоти, но пробуждается 
чувство ответственности по 
отношению к другим людям. 
Молитва свои характерные 
черты демонстрирует благо-
даря очевидным и уникаль-
ным явлениям - душевным 
спокойствием, самооблада-
нием, укреплением памяти, 
радостью, уверенностью, го-
товностью к справедливости 
и принятию истины.

Пророк Мухаммад (Да 
благословит его Аллах1 и 
приветствует) сказал: «Ве-
рующий весел и на его губах 
улыбка». По этому поводу су-
ществует поговорка: «Смех 
лечит любую болезнь», ко-
торая подтверждена с науч-
ной точки зрения. 

В сегодняшнем веке ме-
дицина подтверждает тот 
факт, что радостные люди 
по сравнению с теми, кто по-
дозрительно и недоверчиво 
смотрит на жизнь и не по-
лучает от нее удовольствия, 
намного меньше страдают 
от телесных и душевных за-
болеваний. Таким образом, 
можно сказать, что любой 
поступок, вызывающий ра-
дость человека, на самом 
деле способствует его физи-
ческому и душевному здоро-
вью. Однако важным момен-
том, на который обращает 
внимание медицина, явля-
ется то, что в большинстве 
случаев радость и стресс 
меняют химический состав 
в теле человека. Например, 
нервозность и беспричинная 
обида некоторых людей по 
утрам, в результате умень-
шает или увеличивает не-
которые элементы в крови. 
Также увеличение в теле 
человека вещества под на-
званием «кортизол»  явля-
ется причиной повышения 
радости и бодрости челове-
ка. Это вещество вырабаты-
вается в теле человека ран-
ним утром, и если человек 
пробуждается в это время, 
то он получает несомнен-
ное удовольствие, которое 
заряжает его энергией и ра-
достью на весь день. Таким 
образом, психологи уверены 
в том, что те, кто встают по 
утрам для свершения на-
маза и молитвы, испытыва-
ют необычайное волнение 
и возбуждение, укрепляя 
таким образом свой дух и 
свое тело. Конечно, следует 
отметить, что намаз сам по 
себе - полет в атмосфере 
духовности, который являет-
ся причиной расцвета и ра-
достного состояния сердца 
и души человека. 

Таким образом, утренний 
намаз на восходе солнца 
является причиной про-
буждения человека ранним 
утром, и приносит телесную 
и духовную радость. Вели-
кий иранский поэт Хафиз в 
своих стихах также настаи-
вал на важности раннего 
пробуждения. Он пишет: 
«любое богатство, которое 
Всевышний даровал Хафи-
зу, он даровал от вечерних и 
утренних молитв». 

Сейчас, когда мы говорим 
с вами об утреннем намазе, 

интересно было бы отме-
тить одно научное явление в 
этой связи. Кроме многочис-
ленных мнений, которые су-
ществуют относительно вли-
яния намаза на здоровье и 
радость человеческого духа, 
сегодня психологи утрен-
нее пробуждение, а также 
свершение намаза в это 
время называют одним из 
способов предупреждения 
депрессии. Исследования 
показывают, что 75% людей, 
подверженных депрессии, 
имеют проблемы со сном, и 
проявление этой болезни по 
утрам усиливается. 

Психологи-религиоведы 
уверены, что один из путей 
предупреждения психиче-
ских расстройств и депрес-
сии - раннее пробуждение 
по утрам и молитва Все-
вышнему. Священный Коран 
также неоднократно в своих 
аятах настаивает на свер-
шении утренней молитвы. 
Молитва в это особое время 
приносит удовлетворение и 
снижает влияние различных 
отрицательных явлений на 
дух человека. Те, кто про-
сыпаются ранним утром для 
свершения намаза, на са-
мом деле в определенной 
мере снижают риск возник-
новения проблем в старости 
и возникновения депрессии. 
В это время человек, уста-
навливая контакт с высшей 
силой, поит свою жаждущую 
душу, и с бесконечной уве-
ренностью и верой начинает 
новый день.

Имам Али (мир ему) от-
носительно этого говорил: 
«Всевышний желает своим 
подданным только добра 
- мало спать, мало есть и 
мало говорить». 

В природу каждого чело-
века заложена потребность 
в вере и поклонении. Те, 
кто не смог найти истины 
на этом пути, для того что-
бы удовлетворить эту по-
требность, способны дойти 
до поклонения бессильным 
созданиям, обожествляя их. 

В Коране сказано: «я со-
творил джиннов и людей 
только для того, чтобы они 
поклонялись Мне» (Коран. 
51:56) 

Человек может реали-
зоваться и быть счастли-
вым ровно настолько, на-
сколько сможет осознать и 
выполнить свою главную 
обязанность – прославлять 
Аллах1а и поклоняться Ему. 
Скажи: «Мой Господь не 
стал бы обращать на вас 
внимание, если бы не ваши 
молитвы» (Коран. 25:77) 

Во многих аятах Корана 
говорится, что главная обя-
занность после веры – де-
лать благое. Уверовавшие, 
целью которых является 
предстать перед Аллах1ом с 
чистым сердцем, стремятся 
постичь Его через благодея-
ния и поклонения. Основа и 
вершина всех поклонений – 
намаз. 

Солнце, горы, деревья, 
луга – вся природа пребы-
вает в состоянии поминания 
Аллах1а. Птицы в свободном 
полете делают тасбих1 на 
своем, неведомом нам язы-
ке. Растения восславляют 
Всевышнего Аллах1а в по-
ложении стоя; животные – в 
поясном поклоне; неодушев-
ленные создания – замерев 
в земном поклоне. Кто-то из 
обитающих в небесах анге-
лов также пребывает в по-
ясном или земном поклоне, 
кто-то из них находится в по-
ложении стоя, кто-то делает 

тасбих1. Истинный намаз 
вобрал в себя все эти виды 
поминания Аллах1а и по-
клонения, потому и награды 
за него неисчислимы, слов-
но за все виды поклонений, 
совершающихся на земле и 
в небе. 

В хадисе говорится, что 
через намаз возможно до-
стичь довольства Всевыш-
него Аллах1а; намаз удо-
стоит раба любви ангелов; 
намаз – путь пророков; на-
маз – свет познания; осно-
ва веры; причина принятия 
ду1а и благодеяний; намаз 
делает благословенным 
пропитание, он полезен для 
тела; намаз – оружие против 
врагов; он отдаляет от нас 
шайтана; намаз – заступник 
молящемуся перед анге-
лом смерти; намаз – свет в 
могиле и ложе в ней; намаз 
– ответ ангелам Мункару и 
Накиру, добрый спутник в 
могиле до Судного Дня; на-
маз – тень над молящимся в 
День Суда; намаз – корона 
на голове и одежда на теле; 
намаз – это свет, идущий 
впереди; намаз – завеса, 
прикрытие между людьми. 
Когда раб совершает истин-
ный намаз, уходит все мир-
ское, и он остается наедине 
со своим Господом – Алла-
х1ом. Мир, покой и одухот-
воренность, приобретаемые 
в намазе, несравнимы ни с 
чем. Ценность намаза в этой 
жизни подобна ценности ви-
дения Всевышнего в Раю. 
Можно сказать, что другие 
виды поклонения – это сту-
пеньки, подготовка к намазу. 

Намаз – словно сура «Аль-
Фатиха», которую условно 
можно разделить на две ча-
сти. Слова от «Бисмиллях1» 
до «Властелину Дня воздая-
ния» относятся к Всевышне-
му Аллах1у; аят «Тебе одно-
му мы поклоняемся и Тебя 
одного молим о помощи» 
относится и к Всевышнему 
Аллах1у, и к поклоняющему-
ся Ему. В нем говорится, что 
поклонения достоин лишь 
только Он. Последующие же 
аяты относятся к рабу. 

Намаз – это ду1а, мольба 
и поминание (зикр). В Кора-
не сказано: «Поклоняйся же 
Мне и совершай намаз, что-
бы помнить обо Мне» (Ко-
ран. 20:14) 

«Поминайте Меня, и я 
буду помнить о вас» (Коран. 
2:152) 

В намазе более чем в дру-
гих видах поклонения про-
является тайна этого аята. 
Когда же это случается, про-
исходит то, о чем сказано в 
хадисе Кудси: 

«...я с тем, кто поминает 
Меня...» (Бухари) 

Намаз – утешение ранено-
му сердцу, отдых для души 
от жизненных проблем, ее 
пища и лекарство. Нет дру-
гого поклонения, похожего 
на намаз. Намаз отрывает 
от всего, дает уединиться с 
Всевышним Аллах1ом. Во 
время намаза невозможно 
заниматься чем-то еще. В 
остальных видах поклоне-
ния не так. Например, тот, 
кто держит пост, в то же вре-
мя может являться и про-
давцом, и покупателем на 
рынке. То же самое можно 
сказать и о выполняющем 
хадж. лишь в намазе че-
ловек полностью отдается 
молитве, как душой, так и 
телом. 

М. БАРАХОев

ЦЕННОСТИ ВЕРы

в распоряжении газеты «вЗглЯд» оказался проект 
комплексной стратегии социально-экономического 
развития Северного Кавказа, которую внес в начале 
июля в правительство России полпред президента 
Александр Хлопонин. в этом 160-страничном тексте, в 
частности, закрепляется идея о том, что на Северном 
Кавказе появятся зоны территориального развития 
(ЗТР) – по аналогии с инноградом «Сколково». Основ-
ной поток государственных денег будет направлен на 
строительство дорог. 

Список инвестпроектов, которые заслуживают государ-
ственной поддержки, занимает в проекте стратегии 28 стра-
ниц. Но поскольку инвестиционные проекты не смогут быстро 
решить главную проблему округа – безработицу, Хлопонин 
сразу же предлагает создать в Северокавказском федераль-
ном округе (СКФО) особое агентство трудовой миграции. С 
помощью него жителям СКФО будут подыскивать работу не 
только внутри округа, но и в других уголках страны на круп-
ных государственных проектах. 

В стратегии указывается, что безработица к 2015 году будет 
затрагивать не менее 400 тыс. человек (сейчас, по официаль-
ным данным, их более 600 тыс. – прим. газеты «ВЗГляД»), 
при этом прямо признается, что, несмотря на запускаемые 
инфраструктурные проекты, возможности этих людей трудоу-
строиться по месту жительства ограничены. 

По планам Хлопонина, до 250 тыс. выходцев с Кавказа мо-
гут занять рабочие места мигрантов-иностранцев в других 
регионах России – например, в столице. По расчетам минре-
гиона, трудоустройство жителей Чечни, Ингушетии или Став-
рополья в других российских регионах способно принести в 
экономику округа до 1,5 млрд рублей. Еще одна мечта пол-
преда, отраженная в документе, – выдача льготных ипотеч-
ных кредитов, по ставке в 5% на 20–40 лет. 

Как следует из проекта, в рамках ЗТР деловые люди, риск-
нувшие открыть бизнес на Кавказе, получат целый пакет 
преференций и льгот. В последнем оказавшемся в распоря-
жении газеты «ВЗГляД» варианте перечисление возможных 
«поблажек» занимает две страницы. 

«ЗТР будут являться качественно новым институтом раз-
вития по сравнению с существующими в настоящее время, – 
говорится в концепции. – Так, например, в отличие от особых 
экономических зон, ЗТР направлены на комплексное разви-
тие территории, тогда как особые экономические зоны имеют 
четкую специализацию. Кроме того, возможности ЗТР шире и 
вследствие чего больше отвечают потребностям СКФО». 

В числе вариантов «разнонаправленной государственной 
поддержки» – налоговые кредиты, госгарантии по банковским 
обязательствам, предоставление субсидий из федерального 
бюджета для поддержки предпринимателей и установление 
специальных тарифов по страховым взносам работодателей 
– резидентов. Перечислять недоимки в региональные бюдже-
ты будут должны федеральные власти. 

Как уже пояснял ранее Хлопонин, тех льгот, которые сейчас 
предоставляются в некоторых экономических зонах, напри-
мер в Калининградской области, недостаточно, так как предо-
ставляют лишь освобождение от местных налогов. 

В соответствии с проектом государство также берет на себя 
обязательства по созданию необходимых электростанций и 
дорог к создающимся предприятиям, а также обещает предо-
ставить кавказским инвесторам в упрощенном порядке необ-
ходимые участки земли в аренду, субсидии на оплату услуг 
ЖКХ и электроэнергии. 

Также инвесторы смогут рассчитывать на то, что даже зда-
ния и ангары для их предприятий будут возведены за казен-
ный счет и предоставлены им во временное пользование до 
тех пор, пока бизнесмен не начал возвращать вложенные 
инвестиции. При этом за пользование собственностью госу-
дарства первые несколько лет предприниматель не должен 
будет платить ни копейки. 

Хлопонин каким-то образом берется даже гарантировать 
предпринимателям защиту от неблагоприятного изменения 
законодательства. Например, от повышения налогов. Коор-
динировать работу инвестиционных проектов будет, как уже 
сообщалось, местное территориальное управление минре-
гиона, которое сразу после утверждения стратегии должно 
открыться в Пятигорске. 

И хотя глава правительства Владимир Путин, выступая на 
партконференции «Единой России» в Кисловодске на минув-
шей неделе, уже поддержал ряд инициатив полпреда, в ре-
гионе сильно сомневаются, что правительство выделит день-
ги подо все амбициозные планы, заложенные в проекте. А 
руководитель одной из республик признался корреспонденту 
газеты «ВЗГляД», что реально ожидает из центра лишь часть 
необходимых средств. «И притом их раскидают на несколько 
лет», – заметил собеседник. 

Напомним, что в конце мая Александр Хлопонин говорил, 
что от регионов СКФО инвестпроектов поступило уже на сум-
му в 2 трлн рублей. Но власти северокавказских республик 
времени с тех пор не теряли и продолжали продвигать все 
новые идеи. На прошлой неделе, после конференции в Кис-
ловодске, полпред признал, что проектов уже набралось бо-
лее 2,5 тыс., а общая их стоимость перевалила за 3,4 трлн 
рублей. 

По словам источника газеты «ВЗГляД» в окружении пол-
преда, последний вариант стратегии все же по-прежнему 
рассчитан на сумму в 2 трлн рублей минимум, хотя прямо об 
этом в тексте не говорится. Окончательная ясность должна 
появиться по итогам заседания правительства. 

Ожидается, что стратегию рассмотрят уже на ближайшем 
заседании кабинета министров, в случае одобрения Хлопо-
нин еще на этой неделе проведет ее презентацию.

«вЗглЯд.РУ»

Категория 
для 

кадетов
Первый собор родите-

лей России, посвященный 
системе кадетского обра-
зования, открывается в 
екатеринбурге, сообщил 
журналистам председа-
тель екатеринбургского 
городского родительско-
го комитета валерий Не-
талиев.

По его словам, участники 
форума совместно с экспер-
тами намерены предложить 
поправки в закон "Об образо-
вании", согласно которым ка-
детское образование должно 
стать отдельным направле-
нием в системе школьного 
обучения. Родители также 
обсудят вопросы воспитания 
патриотизма, концепцию ка-
детского образования, цели 
и задачи патриотического 
воспитания в школах.

В соборе примут участие 
около тысячи родителей из 
разных городов России. За 
ходом дискуссий можно бу-
дет наблюдать на специали-
зированном интернет-сайте, 
где каждый пользователь 
сможет оставить свои пред-
ложения по изменениям в 
системе кадетского образо-
вания.

rian.ru

Как известно, получение 
водительских прав и различ-
ных справок, необходимых 
для этого, во многих регио-
нах Северного Кавказа, в 
частности, и у нас, в Ингуше-
тии, часто носит формаль-
ный характер. Теперь эта 
«поблажка» для нерадивых 
автолюбителей должна ис-
чезнуть. При этом должна 
качественно улучшиться си-
туация с оказанием первой 
мидицинской помощи тем, 
кто попал в ДТП. 

На днях глава министер-
ства здравоохранения и 
социального развития РФ 
Татьяна Голикова в ходе 
встречи с президентом РФ 
Дмитрием Медведевым 
представила сборники ситуа-
ционных задач по оказанию 
первой медицинской помощи 
после ДТП и новый образец 
медицинского заключения, 
которое должен будет по-
лучить водитель при про-
хождении профосмотра. Об 
этом сообщает пресс-служба 
минздравсоцразвития.

"Мы издали сборники ситу-
ационных задач, алгоритмы 
оказания первой медицин-
ской помощи. В ближайшее 
время мы это растиражи-

руем и разошлем по соот-
ветствующим учреждениям, 
которые будут осуществлять 
подготовку в рамках оказания 

первой помощи", – сообщила 
на встрече Т. Голикова. По 
ее словам, в данный момент 
эта работа возложена на тер-
риториальные подразделе-
ния службы Всероссийского 
центра медицины катастроф 
"Защита" минздравсоцразви-
тия РФ.

Представляя новый обра-
зец медзаключения, министр 

пояснила: "Предполагается, 
что при выдаче медицинским 
учреждением заключения 
соответствующий информа-

ционный об-
мен будет у 
медицинского 
учреждения, 
в ы д а ю щ е -
го справку, и 
ГИБДД. Об-
мен инфор-
мацией будет 
идти в течение 
семи дней по 
выдаче такого 
заключения, и 
тогда мы смо-
жем взаимо-
действовать 
между орга-
нами управ-
ления здраво-
охранения и 

ГИБДД".
Минздравсоцразвития РФ 

подготовлен нормативный 
правовой акт, призванный 
ужесточить требования к по-
рядку выдачи медицинских 
заключений водителям для 
получения водительского 
удостоверения, а также из-
менить форму бланка ме-
дицинского заключения, что 
поможет бороться с их неза-

конным приобретением. При 
этом ответственность за за-
полнение заключения будет 
возложена не только непо-
средственно на врачебную 
комиссию, но и на руково-
дителя организации. В част-
ности, будут использоваться 
специальные бланки, преду-
сматривающие высокую сте-
пень защиты от подделки.

Разработан порядок обме-
на информацией медицин-
ских организаций с органами 
ГИБДД о выдаче "Медицин-
ских справок об отсутствии 
противопоказаний к управ-
лению транспортным сред-
ством" для формирования 
совокупных сведений дей-
ствующей в ГИБДД базы дан-
ных о водителях транспорт-
ных средств. Порядок будет 
включать в себя обязанность 
медицинских организаций 
вести реестр выданных ме-
дицинских заключений.

Надо ожидать, что подоб-
ные меры помогут оздоро-
вить ситуацию на наших до-
рогах

в.САиТОв

Алгоритм оказания первой медицинской помощи 
и порядок выдачи медсправок для водителей

УЧАСТНИКИ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИя

Ремонт жилого фонда

Ещё никогда многоквар-
тирный жилой фонд г. 
Малгобека не подвергался 
такому интенсивному ре-
монту. Это касается прак-
тически всех сторон жизни 
горожан, волею судьбы 
оказавшихся жильцами 
высотных домов. Эти дома 
в своем большинстве по-
строены ещё в советское 
время. Конечно, они со-
старились, а некоторые 
даже обветшали. Наиболее 
уязвимыми оказались ком-
мунальные линии, кровли, 
подвальные помещения, 
подъезды и лестничные 
марши. О замене окон и 
дверей, ремонте лоджий и 
балконов мы даже не гово-
рим.

Первые заметные пере-
мены к лучшему в жизни 
малгобекчан, проживающих 
в многоквартирных домах, 
начали происходить 3-4 года 
тому назад. Особенно акти-
визировалась эта работа в 
прошлом году, когда прези-
дент РИ Ю-Б. Б. Евкуров в 
течение небольшого периода 
совершил несколько инспек-
ционных поездок в Малгобек, 
ознакомился с ситуацией и 
обязал городское руковод-
ство усилить ремонтные ра-
боты.

В 2009 году на многоэтаж-
ных домах появились шатро-
вые крыши. Благодаря это-
му  значительно сократился 
поток жалоб малгобекчан 
в вышестоящие инстанции 
республики по поводу про-
текания крыш. А ситуация 
действительно была плачев-
ной. В квартирах постоянно, 
даже в летнее время, сохра-
нялась сырость, выходили из 
строя электроприборы, осы-
палась штукатурка, подвер-
гались коррозии металличе-
ские предметы. Не менее 
ужасной проблемой стала 
постоянная обводненность 
подвальных помещений. А 
это вело к осадке грунта, 
деформации фундаментов 
высотных домов, скоплению 
мусора и появлению полчищ 

комаров и других насекомых, 
способных превратить жизнь 
горожан в сущий ад. Такое не 
могло больше продолжаться. 
Руководство республики на-
чало принимать экстренные 
меры по наведению порядка 
во всех сферах жизни людей. 
по словам начальника Мал-
гобекского ПУЖКХ Руслана 
Берсанова, в настоящее вре-
мя подвергаются капиталь-
ному ремонту одиннадцать 
многократирных домов в 
центре города. Ремонт вклю-
чает в себя отделку фасадов 
штукатуркой и покраску, на-
стил крыш металлопрофи-
лем, ремонт подъездов. Так-
же по необходимости будут 
осушаться и ремонтировать-
ся подвальные помещения, 

будут меняться изношенные 
коммуникации, то есть элек-
тропроводка, трубопроводы 
с холодной и горячей водой 
и паровым отоплением. В 
подъездах будут установле-
ны металлические двери с 
кодовыми замками и домо-
фонами, а также общие на 
весь дом приборы учета рас-
ходования воды, газа и элек-
тричества.

Услан Умарович показал 
эскизы цветовых сочетаний 
фасадов и крыш тех домов, 
которые требуют ремонта. 
Проектировщики действи-
тельно нашли красивые со-
четания цвета и фактуры 
отделочных материалов. Бу-
дем надеяться, что в неда-
леком будущем жители Мал-
гобека смогут увидеть эти 
дома отремонтированные в 
современном стиле. Всего на 
ремонт этих 11 домов пред-
усмотрено более 80 миллио-
нов рублей. Большая часть 
этих денег выделена феде-
ральным фондом развития и 
реформирования жилищно-
коммунального хозяйства, 
часть выделена из средств 
местного бюджета. Есть ещё 
одно обязательное условие 
выделения этих средств – 
5% должны собрать жители 
тех домов, в которых прово-
дится ремонт. К сожалению, 

не все жители относятся к 
этому с пониманием, и сбор 
денег сталкивается с опреде-
ленными трудностями.

Эти одиннадцать ремон-
тируемых домов являются 
90- и 100-квартирными. Та-
ким образом, большая часть 
этажных домов города уже 
ремонтируется. Остались 
только небольшие одноподъ-
ездные и двухподъездные 
дома, в которых по 10-20 
квартир. Но и эти дома будут 
включены в программу ре-
монта на следующий год.

Производит ремонт этих 
домов ООО «Победит», руко-
водителем которого является 
житель Малгобека Исмаил 
Белхароев. Сотрудники дан-
ной фирмы также малгобек-

чане. Так что заодно реша-
ется вопрос занятости наших 
горожан. Все работы ведутся 
качественно и с опереже-
нием графика, к концу июля 
планируется уже закончить 
кровельные работы.

По программе «Ветхое жи-
лье» в центре города будет 
снесено шесть многоквар-
тирных домов, вместо кото-
рых по улицам Гарданова и 
Базоркина будут построены 
дома с улучшенной плани-
ровкой. Дополнительно в 
каждой квартире к жилпло-
щади будет добавлено по 10 
кв. м. сверх нормативов. Это 
можно назвать нежданным 
подарком от руководства ре-
спублики. Кроме этого, при 
желании владельцев жилья 
можно расширить квартиры, 
доплатив по 17500 рублей за 
кв. м. жилья. Эта цена уста-
новлена с расчетом средне-
рыночной стоимости жилья в 
Ингушетии.

Малгобек хорошеет прямо 
на глазах. Будем надеяться, 
что эта положительная тен-
денция сохранится в даль-
нейшем и наш горд ещё смо-
жет участвовать в конкурсе 
самых благоустроенных го-
родов России.

М. МАжиТОв

ГОРОД, ДОМ, УлИЦА

Пресс-релиз УФСБ РФ по РИ
Сотрудниками ФСБ России совместно с органами Мвд по Республике ингушетия 

и Чеченской Республике нейтрализованы двое членов бандподполья, оказавшие во-
оруженное сопротивление сотрудникам правоохранительных органов. 

13 июля 2010 года правоохранительными органами была предпринята попытка остановки 
автомашины без регистрационных знаков в станице Орджоникидзовская Сунженского райо-
на РИ. Находившиеся в машине трое молодых людей открыли огонь по сотрудникам силовых 
структур из огнестрельного оружия. В ходе боестолкновения двое сотрудников милиции по-
лучили ранения. В результате ответного огня выстрелов преступники были нейтрализова-
ны. Один из них предварительно опознан как Зархматов леча ломалиевич, 1985 г.р., другим 
предположительно является, Цокиев Магомед Саликович, 1986 г.р. Ранение получил третий 
участник нападения на сотрудников правопорядка Хашиев Хаджи Вахитович, 1991 г.р. У по-
гибших бандитов обнаружены оружие и гранаты. Проводятся оперативно-следственные ме-
роприятия.

Органы государственной безопасности располагают информацией о причастности указан-
ных лиц к совершению особо тяжких преступлений, совершенных на территории Северного 
Кавказа, в том числе и в отношении простых граждан Республики Ингушетия. 

Комментарий:
В соответствии с указаниями руководителя НАК правоохранительными структурами в РИ 

продолжается работа по склонению членов бандподполья к прекращению преступной дея-
тельности. 

Так, ранее Управлением от отца одного из оказавших сопротивление при задержании Цо-
киева Магомеда Саликовича получена информация о том, что его сын стал участником т.н. 
«лесной» бандгруппы. Органами правопорядка проводились мероприятия по его поиску. Как 
стало известно оказание им и Зархматовым леча ломалиевичем сопротивления с использо-
ванием огнестрельного оружия при задержании привело к их гибели. В ходе боестолкновения 
третий участник – один из руководителей Сунженской бандгруппы Хашиев Хаджи Вахитович 
добровольно сдался и в настоящее время согласился сотрудничать со следствием. В част-
ности им уже выданы несколько схронов с оружием и даны признательные показания.

Пресс-служба управления федеральной службы безопасновти России 
по Республике ингушетия
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Российский футбол переходит 
на систему «осень-весна»

Президент Российского футбольного союза (РФС) Сергей Фурсенко заявил о том, что в 
2012 году отечественный футбол переходит на систему "осень-весна". По словам главы РФС, 
чемпионат Премьер-лиги 11/12 будет проходить не в два, а в три круга, передает "Совспорт".

Таким образом, чемпион России определится не в ноябре 2011 года, а только в мае 2012 
года. Фурсенко добавил, что в период проведения чемпионатов мира и Европы перерыв в 
российском первенстве составит полтора месяца, а в остальные года - только один месяц.

Учитывая это, можно говорить о том, что в России просто будут переименованы круги чем-
пионата, тогда как сроки его проведения не изменятся, в лучшем случае, в ближайшие 5-10 
лет, пока повсеместно не будут построены крытые арены.

Впрочем, окончательно решение о переходе на новый календарь будет приниматься лишь 
на следующем Исполкоме РФС. Ну а пока президент Союза, видимо, только лишь "закинул 
удочку".

sport.rbc.ru

Поврежденность деревьев 
гусеницами американской 
белой бабочки (АББ) приво-
дит к ослаблению, а высокая 
поврежденность, наблюдаю-
щаяся в текущем году, приво-
дит к их гибели. При умень-
шении листового аппарата 
плодовых на 20% урожай-
ность снижается на 5-10%, 
на 50% - урожайность снижа-
ется на 50-55%, при объеда-
нии листы на 75% урожай 
практически отсутствует.

Хотелось бы обратить 
ваше внимание на важный 
момент, что гусеницы только 
младших возрастов питаются 
открыто, желательно именно 
в этот период провести об-
резку или химобработку об-
наруженных гнезд до начала 
их расползания.

Развитие АББ проходит в 
двух поколениях, при благо-
приятных погодных условиях 
имеет место и третье поко-
ление. В связи с упущением 
мер борьбы с АББ по перво-
му поколению, в целях пре-
дотвращения дальнейшего 
распространения вредителя 
второго поколения необходи-
мо принять истребительные 
мероприятия по уничтоже-
нию данного вредителя.

В настоящее время в ре-
спублике складывается край-
не сложная фитосанитарная 
обстановка на лесополосах и 
многолетних насаждениях. В 
республике отмечена высо-
кая вредоносность опасного 

карантинного вредителя. На-
чиная с 2001 года шло по-
степенное нарастание чис-
ленности и вредоносности 
вредителя, в этом году вре-

доносность проявилась во 
всех населенных пунктах.

АББ многоядный вре-
дитель, повреждающий 
плодово-ягодные, лесные и 

декоративные культуры, мо-
жет повреждать пропашные 
культуры (кукурузу), овощные 
(капусту). Но больше всего 
предпочитает шелковицу, 
клен, яблоню, грушу, сливу, 
черешню, вишню, иву и т.д.

Главам районов, городов 
и населенных пунктов необ-
ходимо активно включиться 
в борьбу с АББ, мобилизо-
вать все силы для предот-
вращения гибели многолет-
них насаждений, проверить 
все улицы, подворья, дать 
необходимую информацию, 
провести разъяснительную 
беседу о необходимости при-
нятия срочных истребитель-
ных мероприятий.

Филиал   ФГУ   «Россель-
хозцентр»   по   РИ,      в   
свою   очередь,   может   дать 
рекомендацию частному сек-
тору и хозяйствам и оказать 
услуги на платной основе по  
истреблению данного вреди-
теля (АББ).

На данный момент там, 
где возможно применение 
средств защиты, необходимо 
провести обработки против 
АББ (неплодоносящие сады, 
городские зеленые насаж-
дения, лесозащитные поло-

сы) инсектицидами: Каратэ-
Зеон, МКС (50г/л), Каратэ, КЭ 
(50г/л) -0,2-0,4 л/га, Димилин, 
СП (250 г/л) -- 0,1-0,2 кг/га, 
Маврик, ВЭ (240г/л) -- 0,1 л/
га, лепидоцид (1 кг/л) и дру-
гие препараты, разрешенные 
списком. Указанная дозиров-
ка препаратов рассчитана 
на 500-800 л воды, необхо-
димо соблюдать концентра-
цию рабочего раствора для 
эффективности защитных 
мероприятий. Обработки 
рекомендуется проводить в 
утренние и вечерние часы.

В детских учреждениях, 
больницах, парках необхо-
димо использовать ловчие 
пояса из гофрированного 
картона или мешковины, 
которые нарезают поперек 
гофрировки полосами ши-
риной 20-25 см, длиной, со-
ответствующей окружности 
дерева, располагают пояса в 
нижней части ствола.

Непринятие экстренных 
мер при сложившейся ситуа-
ции в республике может при-
вести к гибели многолетних 
насаждений, и вместо зеле-
ных полос мы увидим «ске-
летированные» деревья.

л.гОМКОРТиевА,
ведущий специалист 

отдела 
по защите растений 

филиала ФгУ 
«Россельхозцентр»

по Ри

Американская 
белая бабочка – опасный 
карантинный вредитель

ОБъяВЛЕНИя

Саранчовые вредители 
имеют обширное распро-
странение, их насчитывает-
ся свыше 200 видов.

Наиболее существенны-
ми сельскохозяйственными 
вредителями являются при-
мерно 10-12 видов.

Саранчовые характе-
ризуются короткими ните-
видными усиками, грызу-
щим ротовым аппаратом. 
Задние ноги у саранчи 
прыгательные, передние 
и средние – ходильные, 
лапки-з-члениковые, раз-
меры тела колеблются от 
13-17 до 20-25 мм.

Саранчовые делятся на 
стадные и одиночные на-
секомые. Стадные саран-
човые ведут скученный 
стадный образ жизни. Они 
нередко собираются в 
огромные стаи, занимаю-
щие десятки гектаров и на-
считывающие сотни и тыся-
чи особей на м2. Такие стаи 
способны к длительного ми-
грациям на десятки а ино-
гда и сотни километров.

Одиночные саранчовые 
не скапливаются в стаи и 
не способны к массовым 
миграциям и дальним пере-
летам. Встречаются также 
промежуточные виды. Наи-
более важным представи-
телем этой группы является 
итальянский прус. У всех 
саранчовых много обще-
го в биологии. Они имеют 
одногодичную генерацию. 
Зимуют у них яйца. Самки 
саранчовых откладывают 
их в почву, кусками обво-
лакивая пенистой быстро 
застывающей жидкостью, 
выделяемой самками. К 
этой жидкости прилипают 
частицы почвы и образует-
ся так называемая кубыш-
ка. Кубышка располагается 
в почве на глубине 5-6 см. 
У каждого вида саранчовых 
форм и размеры кубышек 
имеют свои особенности. 
Плодовитость колеблется 
от 27 до 100 яиц у разных 
видов.

Откладка кубышек на-
чинается обычно в конце 
июля-августа и заканчива-
ется в сентябре-октябре. 
Сразу после откладки в 
яйцах начинается развитие 
эмбриона, прекращающее-
ся с наступлением зимнего 

периода, во время которого 
возникает эмбриональная 
диапауза. Она вырабо-
талась у саранчовых, как 
приспособление защиты 
от зимних холодов в фазе 
яйца, которые без вреда 
переносят до 40° в течение 
2-3 суток. Весной цикл раз-
вития эмбриона заканчива-
ется и вылупляются личин-
ки. У итальянского пруса 
личинки отраждаются в кон-
це апреля - середине мая, 
а у сибирской кобылки – в 
середине марта – начале 
апреля.

Вышедшие из яйца ли-
чинки имеют червеобраз-
ную форму и покрыты тон-
кой оболочкой (рубашкой). 
Выбравшись на поверх-
ность почвы, она линяет и 
превращается в личинку 
I-возраста, типичный для 
всех саранчовые формы.

Развитие личинки по-
сле промежуточной линьки 
длится 30-45 дней. За это 
время они линяют 3-4 раза 
и проходят 4-5 возрастов.

В ночное время саранчо-
вые сидят неподвижно на 
верхушках растений в со-
стоянии ходового оцепене-
ния. С восходом солнца при 
повышении температуры 
воздуха 10-12° саранчовые 
начинают усиленно питать-
ся, концентрироваться на 
освещенных солнцем участ-
ках почвы, образуя плотные 
скопления (солнечные кули-
ги). При повышении темпе-
ратуры поверхности почвы 
до 30° начинается передви-
жение у личинок и переле-
ты у взрослых насекомых, 
а при температуре возду-
ха выше 40° и почвы 60° и 
более насекомые уходят в 
тень и становятся малопод-
вижными.

Саранчовые чрезвычайно 
требовательны к условиям 
внешней среды, они вы-
бирают отдельные неболь-
шие участки, где имеются 

наиболее благоприятные 
условия для данного вида 
и скапливаются в огромном 
количестве.

При соприкосновении 
друг с другом у саранчовых 
вырабатывается рефлекс 
стадности, который застав-
ляет их вести скученный, 
стадный образ жизни. Про-
цесс скапливания саран-
човых называют скулижи-
ванием, а сами скопления 
– кулигами для личинок и 
стаями для взрослой окры-
лившейся саранчи. Кулиги 
могут совершать переходы, 
а стаи, кроме того, могут 
перелетать нередко на до-
вольно большие расстоя-
ния.

личинки и взрослые са-
ранчовые насекомые грубо 
объедают листья различ-
ных дикорастущих и куль-
турных растений. Съедают 
стебли, а иногда выедают 
зерна из колосьев злаков. 
За период своей жизни 
разные виды саранчовых 
съедают в среднем от 200 
до 500 г зеленого корма. 
Поэтому в годы массового 
размножения они наносят 
огромные потери сельскому 
хозяйству.

Очаги размножения са-

ранчовых вредителей в на-
шей республике впервые 
были обнаружены в 2007 
году на сельхозугодиях 
Малгобекского и Сунжен-
ского районов, граничащих 
с Моздокским районом 
РСО-Алания и Надтереч-
ным районом Чеченской 
Республики.

Вскоре эти очаги переме-
стились через Терский хре-
бет и это способствовало 
значительному увеличению 
численности и ареала рас-
пространения саранчовых.

В 2010 г. отрождение ли-
чинок саранчовых в усло-
виях республики началось 
21-22 мая. По данным об-
следования, проведенного 
специалистами филиала 
ФГУ «Россельхозцентр» по

РИ в весенне-летний пе-
риод текущего года на пло-
щади 83 тыс. га, личинками 
саранчовых вредителей за-
селено 48,8 тыс.га, из них 
15,9 тыс.га с численностью 
выше экономического поро-
га вредоносности.

Средняя численность ли-
чинок составляет 39 экз/м. 
Площадь с максимальным 
количеством личинок – 6,1 
тыс.га. Химические обра-
ботки необходимо прово-

дить при плотности до 5 – 
экз/м2 итальянского пруса и 
12-15 личинок кузнечиковых 
на м2.

Ареал распространения 
саранчовых вредителей 
носит очажной характер. 
Резервациями вредителей 
в основном являются сено-
косы, пастбища и частично 
посевы зерновых колосовых 
культур. Численность са-
ранчовых вредителей в из-
вестной мере регулируются 
их естественными врагами, 
яйцами и личинками саран-
човых питаются дикие сви-
ньи, барсуки, ежи, многие 
птицы, хищные насекомые 
(богомолы, осы, жужелицы) 
и пауки. Из паразитов суще-
ственными являются неко-
торые жуки – нарывники и 
личинки красных клещиков, 
паразитирующие в кубыш-
ках саранчовых, личинки 
некоторых мух, а также не-
матоды, паразитирующие 
в теле личинок и взрослых 
саранчовых. Иногда саран-
човые в заметном количе-
стве гибнут от грибных и 
бактериальных болезней. 
Однако, естественные вра-
ги не всегда могут предот-
вратить вспышки массовых 
размножений саранчовых. 
ликвидировать их как вре-
дителей можно только пу-
тем систематической борь-
бы агротехническими и 
химическими методами.

В местах повышенной 
численности и вредонос-
ности саранчовых наи-
больший эффект дают 
истребительльные ме-
роприятия с использо-
ванием баковых смесей 
препаратов из разных 
химических групп, в част-
ности, фосфорорганиче-
ских инсектицидов и пе-
ритроидов половинных 
дозировках. Для этого 
рекомендуются препара-
ты: каратэ-зеон, кинмикс, 
альфа-ципи, фастак, 
децис-экстра и другие. 
Опрыскивание желатель-
но проводить в утренние 
и вечерние часы.

Х.гАНдАлОев,
начальник отдела за-

щиты растений 
филиала ФгУ 

«Россельхозцентр» 
по Ри

Министерство труда и социального развития РИ проводит конкурс на замещение ва-
кантной должности:

1. Директор Республиканского Центра Социального обслуживания граждан – пожилых лю-
дей и инвалидов.

(Стаж работы – соответствующее образование, анкета-резюме, фото, заявление).
Прием документов осуществляется до 20 июля 2010 г. по адресу: г.Назрань, пр. Базоркина, 

№ 15, каб. № 7.

Правительство Республики Ингушетия проводит конкурс на замещение вакантной долж-
ности Генеральный директор государственного унитарного предприятия «Дирекция по строи-
тельству и восстановлению жилья, промышленных объектов и объектов соцкультбыта при 
ликвидации чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера, последствий сти-
хийных бедствий и террористических актов на территории Республики Ингушетия» (сокра-
щенное название - ГУП «Дирекция по строительству»)

Основные характеристики: ГУП «Дирекция по строительству» осуществляет различные 
виды деятельности, направленные на оперативное решение вопросов строительства и вос-
становления объектов, пострадавших от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 
характера, последствий стихийных бедствий и террористических актов на территории Респу-
блики Ингушетия.

Юридический адрес: РИ, Сунженский район, с.п. Орджоникидзевское, ул. Розы люксембург, 
40;

временный адрес: РИ, г. Магас, Промжилбаза, тел.: 8(8734)55-14-54.
К участию в конкурсе допускаются физические лица, имеющие высшее экономическое или 

строительное образование, опыт работы в сфере деятельности государственного унитарного 
предприятия, опыт работы на руководящей должности не менее года.

Для участия в конкурсе претенденты представляют следующие документы:
- заявление, листок по учету кадров;
копии трудовой книжки и документов о высшем образовании государственного образца, за-

веренные в установленном порядке;
предложения   по   развитию   государственного   унитарного   предприятия   (в запечатанном 

конверте на 2-3 листах).
Указанные документы принимаются в отдел государственной службы и кадров аппарата 

правительства Республики Ингушетия с 15 июля по 5 августа 2010 года с 14:00 до 16:00, по 
адресу: РИ, г.Магас, пр-т Зязикова, 12.

Несвоевременное предоставление документов, предоставление их в неполном объеме 
или с нарушением правил оформления без уважительной причины являются основанием 
для отказа гражданину в их приеме.

Конкурс будет проводиться 12 августа 2010 года в 15:00 в здании правительства Республи-
ки Ингушетия (зал заседания).

Об итогах конкурса участники будут персонально уведомлены в письменном виде.
Телефон для справок: 8 (8734) 55-1 1-53.

Хочу выразить большую благодарность студенту ИнГУ М. Евлоеву за его статью в «Сердало» 
от 26 июня 2010 г. о проблемах нашего народа. Очень горда и рада, что среди молодежи 
есть такие парни, переживающие о том, что сейчас происходит в нашей республике и так 
грамотно ставящие предложения как из этого положения выйти. Хотелось бы, чтобы эта идея 
для народа не осталась на страницах газеты и была понята и решалась в наших структурах 
власти и в учебных заведениях. Спасибо тебе и спасибо твоим родителям, что воспитали 
такого сына. Может мы еще будем жить теми ценностями, что до нас донесли наши отцы, 
деды с помощью Аллаха.   

Дала къахетам болба вайгIа
А.АХРиевА, 

оператор назрановского почтамта

ИЗ ПОЧТы «СЕРДАлО»

Гордость за других

САРАНЧА – 
ОПАСНЫЙ ВРЕДИТЕЛЬ

СОВЕТы СПЕЦИАлИСТА

iii Международный тур-
нир имени Олимпийского 
чемпиона валерия Попен-
ченко в Москве проходил с 
7 по 11 июля. жарко здесь 
было не только на улице – 
упорные бои  боксеров из 
Казахстана, Эстонии, Таи-
ланда, Алжира, Узбекиста-
на, ирана, Монголии, Тад-
жкистана добавляли свой 
градус в общий настрой. 
На достойном уровне вы-
ступил здесь в числе 80 
боксеров воспитанник 
тренера Макшарипа Ме-
стоева перспективный 
и одаренный ингушский 
боксер Алихан галаев. в 
его весовой категории со-
брались сильные мастера 

ринга, каждый из которых 
является потенциальным 
претендентом на первое 
место.

 В первом бою наш боксер 
одолел призера чемпионата 
мира Карминина, представи-
теля Эстонии  (4:0). Второй  
бой с призером чемпионата 
России Езгиндаровым, об-
ладавшим хорошей защитой 
наш боксер так же выиграл 
(2:0). Уступил Алихан лишь в 
третьем бою, финалисту чем-
пионата России, победителю 
Кубка мира Эдисултанову. 
Между тем, эта серебряная 
медаль – весьма хороший 
результат,  уровень лидеров 
в своей весовой категории.

Надо отметить в связи с 

этим успехом поддержку, ко-
торую оказывают студенту 4 
курса ИнгГУ А. Галаеву пре-
подаватели вуза, ректор Ар-
самак Мартазанов, директор 
центра переподготовки ка-
дров ИнгГУ Идрис Мальсагов 
и другие.

 По словам Макшарипа 
Местоева, до турнира Али-
хан Галаев прошел два этапа 
сборов и показал на них, что 
он может претендовать на 
место ТВ сборной страны. 

– Здесь главное быть силь-
нее своих конкурентов. Сле-
дующий этап для нас, – от-
метил тренер, - чемпионат 
Юга России, а в сентябре 
ждет чемпионат России, где 
главными соперниками бу-

дут Замковой 
из Хобаровска 
и Эдисултанов  
из Чеченской 
Республики. Се-
годня мы ведем 
планомерную 
подготовку, ста-
раемся подойти 
к этим сорев-
нованиям на 
лучшем уровне. 
В боксе очень 
многое зависит 
от подобных 
тренировок.

Здесь необхо-
димо добавить, 
что в августе 
нынешнего года 
Макшарип Ме-
стоев проводит 
набор мальчи-
шек, желающих 
заниматься бок-
сом, в возрасте 
от 7 до 10 лет. На-
бор проводится в ФОКе г. На-
зрани. Кто знает, может здесь 
начнут свой путь в большой 
спорт новые чемпионы, кото-

рыми мы будем все гордить-
ся. 

в.САиТОв

БОКС

КУРС НА ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

FIFA обнародовала 
статистику ЧМ-2010

Официальный сайт FIFA подвел итоги прошедшего первенства планеты в ЮАР, предоста-
вив статистику ЧМ-2010. Так, на чемпионате мира было забито 145 голов, что является са-
мым низким показателем с тех пор, как мундиали проводятся в формате 64-х команд. Так, 
на ЧМ-98 во Франции было забито 171 гол, в 2002 в Корее и японии - 161, а в 2006 году в 
Германии - 147.

На ЧМ отработали 18449 волонтеров, самому старому из которых было 80, отыграв важную 
роль в успехе первого на "черном континенте" чемпионата мира по футболу.

Больше всех пасов - 669 - сделал полузащитник сборной Испании Хави, опередив своего 
ближайшего преследователя Бастиана Швайнштайгера на 104 паса.

261 фол был зафиксирован на ЧМ-2010, тогда как в 2006 в Германии эта цифра равнялась 
346. В ЮАР также было зафиксировано на девять удалений меньше: 17 южноафриканских 
красных карточек против 26 немецких.

22 игрока были задействованы немецкой сборной на турнире в ЮАР - больше, чем какой-
либо из команд. За сборные Словении, Новой Зеландии и КНДР, наоборот, были заиграны на 
ЧМ всего по 15 футболистов.

19 фолов сделал игрок сборной японии Кейсуки Хонда, став лидером по количеству нару-
шений на ЧМ-2010. Финалисты мундиаля Серхио Рамос и Марк ванн Боммел тоже далеко не 
ушли, имея в своем активе по 17 фолов.

14 голов на чемпионатах мира - именно такой отметки сумел достичь нападающий немец-
кой сборной Мирослав Клозе, сравнявшись с легендарным Гердом Мюллером. Впереди толь-
ко Роналдо, на счету, которого 15 забитых мячей на чемпионатах мира.

12 голов было забито игроками мюнхенской "Баварии" на протяжении мирового первенства 
в ЮАР. 9 раз смогли отличиться забитыми мячами в ворота соперников игроки "Интера", а 
на счету футболистов мадридского "Атлетико" числится 8 голов. В общем рейтинге забитых 
мячей на ЧМ-2010 лидирует испанская Примера с 29-ю голами в своем активе в противо-
вес 21-у мячу, забитому представителями "Бундеслиги", 12-ти голам футболистов английской 
"Премьер-лиги" и 16-ти мячей "авторства" игроков Серии А.

8 команд выигрывали чемпионаты мира после того, как Испания присоединилась к этому 
элитному клубу. "Красная фурия" стала первой командой сумевшей выиграть мундиаль, про-
играв перед этим стартовый поединок чемпионата мира, а также стала первой европейской 
командой, выигравшей трофей за пределами Старого света.

3,18 миллионов фанатов посетили в ЮАР 64 матча, что близко к мировому рекорду в 3,59 
миллионов болельщиков, посетившие матчи ЧМ-94, который проходил в США.

2 минуты и 39 секунд матча прошло до того как немецкий полузащитник Томас Мюллер за-
бил самый быстрый гол на ЧМ-2010 в матче против Аргентины. Немцы тогда смогли победить 
с разгромным счетом 4:0.

1 команда закончила чемпионат мира 2010 года непобежденной. Этой командой является 
сборная Новой Зеландии. Подпортили себе статистику голландцы, которые не смогли про-
должить свою победную 14-матчевую серию, поиграв в финале ЧМ-2010 сборной Испании.

versii.com

ФУТБОл

Утерянный диплом, «СБ» 4217803, выданный в 2004 году Махачкалинской средне-
специальной школой милиции, рег.№ 1046, на имя Аушева Висха Хаджимуратовича, считать 
недействительным.

Утерян диплом, «СБ» 4217803, выданный в 2004 году Махачкалинской средне-специальной 
школой милиции, рег.№ 1046, на имя Аушева Висха Хаджимуратовича. Нашедшего прошу 
сообщить по тел.: 8 (960) 432-11-00.

Утерянный диплом, «СБ» 3044431, выданный в 2003 году Махачкалинской средне-
специальной школой милиции, рег.№ 835, на имя Аушева Вахи Хаджимуратовича, считать 
недействительным.

Утерян диплом, «СБ» 3044431, выданный в 2003 году Махачкалинской средне-специальной 
школой милиции, рег.№ 835, на имя Аушева Вахи Хаджимуратовича. Нашедшего прошу 
сообщить по тел.: 8 (960) 432-11-00.


